

El Eco de la Montaña,

Periódico semanal, defensor de los intereses de Olot y su Comarca.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	En toda España, trimestre.	Plas. 1'50
	» » » año	5'00
ANUNCIOS.	{ Los suscritores, línea.	0'05
	{ Los no suscritores, »	0'10
NÚMEROS SUELTOS.		0'15
REMITIDOS.	Precios convencionales.	

Olot 28 de Agosto de 1892.

Año I. || Núm. 8.

Para suscripciones y demás, dirigirse al Administrador ó bien á la librería de Juan Bonet, calle Mayor, núm. 3, Olot. No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios que no estén adelantados su importe. —Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor. Insértese ó no, no se devuelven originales.

De la colaboración particular de EL ECO DE LA MONTAÑA.

Los empleados.

Generalmente aquí en España se tiene una idea muy equivocada de lo que es un empleado; mejor dicho, el empleado español, aparte exiguas, pero honrosas excepciones, suele tener una opinión tan ventajosa de sí mismo en el ejercicio de su destino que, confirmada esta creencia por la conducta poco correcta de algunos de los de la clase, no es extraño que se haya dado en decir, que los que viven del presupuesto no vienen obligados al uso de las buenas formas sociales en el trato con sus administrados. Es tan obvia, desgraciadamente esta verdad, que por sí sola se demuestra; bastando solo para ello el haber visitado, siquiera una sola vez, las oficinas del Estado, de la Provincia ó del Municipio.

Otra de las equivocaciones más palmarias del empleado español en el desempeño del cargo que le impone su destino, es sembrar de dificultades el camino que debe seguir el pobre contribuyente que tiene la desgracia de tener que acudir en demanda de justicia. Tanto se ha estrujado este capítulo, que algunas veces han resultado verdaderos colmos.

En corroboración de lo que venimos diciendo, cábenos la triste honra de haber oído de labios de un empleado, en el momento en que un infeliz *recurrente* pedía la exhibición de un expediente en que el interesado debía dar el último informe y aportar las postreras razones de su derecho para ser fallado en última instancia, que no podía acceder á su petición, ya que como *fiel y celoso* representante del Estado, dijo, no podía ni debía facilitar luz á su contrincante. ¡Si este *quidam* entenderá que el Estado es un pillete de cuatro suelas, que, contando con la inmunidad que le dá su elevada representación, no tiene más misión que la de arrebatar y absorber los derechos de todos los ciudadanos! ¡Peregrina manera de discurrir y flamante modo de obrar! ¡Y sin embargo, contamos con empleados de este calibre!

La causa de tanto contrasentido, y otro de los motivos que ha dado el nombre de «*el país de las viccversas*» á nuestro suelo pátrio, cabeza y brazo en otros tiempos del universo-mundo, no es más que ese caciquismo vulgar y despótico al alcance de todos, ejercido por nulidades caseras con pretensiones de personajes de menor cuantía, que por tanto tiempo vienen convirtiendo todas las dependencias del Estado en verdadera merienda de negros. Hé aquí, en compendio, la expresión genuina y la imagen fiel y viva de nuestro estado burocrático.

«*De aquellos polvos nacen estos lodos*» dice el proverbio. Y efectivamente, substituidas por el favoritismo imperante las bellas condiciones de suficiencia y probidad indispensables á todo funcionario público para ejercer conscientemente la

misión de su cargo, la plantilla empleománica adolece de un defecto de origen, que en vez de facilitar y resolver con actividad y respetuosa consideración los asuntos de sus poderdantes, son una rémora al buen servicio público y un sarcasmo irritante á los deberes innatos para con los que contribuyen á retribuir espléndidamente servicios, que, si alguna vez llegan á realizarse, se prestan mal, tórdiamente y con la más reprochable desconsideración.

Desde las columnas de nuestro humilde semanario, levantamos la voz de ¡alto! y nos permitimos pedir la valiosa cooperación de toda la prensa sensata, sin distinción de matices políticos, puesto que la política sana y levantada no puede estar al lado de la burocracia, ni mucho menos divorciarse del país auténtico, del verdadero país, del país que paga, sufre y calla. Nos permitimos pedir, decimos, la cooperación de toda la prensa independiente, para hacer frente á ese poder burocrático, dueño absoluto de vilas y haciendas.

Por nuestra parte, prometemos cumplir como incumbe á toda publicación seria é independiente y á toda persona celosa de la moralidad y de la justicia.

Desde este momento ponemos incondicionalmente las columnas de EL ECO DE LA MONTAÑA á disposición de los contribuyentes y demás ciudadanos que por cualquier concepto tengan necesidad de los servicios públicos, y no sean atendidos como Dios manda y la Ley exige. Si alguna persona se hallase en este caso y no pudiera defenderse por sí propio, ya fuese por sus ocupaciones, ya por falta de suficiencia ó ya por otra circunstancia cualquiera, no importa; hágasenos la correspondiente denuncia debidamente fundada, y nosotros, sin faltar á nadie, ni siquiera á nuestras propias consideraciones, que estimamos en mucho, elevaremos sus quejas á quien corresponda, con la entereza y contundencia que nos caracteriza, aunque tengamos que acudir, no tan solo á la representación nacional, sino hasta á las mismas gradas del trono, si para ello hubiera necesidad.

No se crea por esto que sentimos odio para con los empleados por el mero hecho de serlo, no. Para los buenos sentimos verdadera simpatía; tal, que si nuestra amistad distinguiera, nos honraríamos ofreciéndosela incondicionalmente; porque es otra de las más crasas aberraciones, la aversión que sienten algunos contra una clase, para nosotros benemérita cuando cumple con su deber y digna por todos conceptos de todas las atenciones y de todos los respetos.

DOCUMENTO HISTÓRICO. (1)

Acordada por la Santa Alianza, en el Congreso

(1) Con el mayor gusto publicamos el presente artículo, que se nos ha remitido por correo, el que viene á ilustrar en parte nuestra historia local bastante descuidada por cierto.

de Verona, la ocupación de España para derrocar el sistema constitucional, sistema en que las naciones aliadas miraban como atentatorio al principio real, el ejército francés se situó en la frontera de los Pirineos, primero bajo el pretexto de cordón sanitario, después con el nombre de ejército de observación, repasando por último la frontera el día 7 de Abril del año 1823, en auxilio del partido absolutista y para implantar en España un régimen político en consonancia á la Carta francesa. Asumió el mando del ejército francés el duque de Angulema, el cual había dado el día 3 en Bayona la siguiente proclama: «Soldados: la confianza del rey me ha colocado á vuestra cabeza para llenar la más noble misión. No ha puesto las armas en nuestras manos el espíritu de conquista: un motivo más generoso nos anima: vamos á restituir un rey á su trono, á reconciliar al pueblo con su monarca, y á restablecer en un país, presa de la anarquía, el orden necesario para la ventura y seguridad de ambos Estados.—Soldados: respetad y hacéd respetar la religión, la ley y la propiedad: así facilitaréis el cumplimiento del deber que he contraído de mantener las leyes y la más exacta disciplina.»

El ejército francés, compuesto de cien mil hombres, se dividió en cinco cuerpos, y el 4.º, á las órdenes del mariscal Moncey, célebre ya en la guerra de la Independencia, compuesto de veinte mil hombres, debía operar en Cataluña apoyado por los realistas al mando del barón de Eroles; único punto en que los franceses encontraron una formal resistencia, acaudilladas las fuerzas constitucionales por el general Espóz y Mina.

El 18 de Abril entraron los franceses por la Junquera, tomaron posesión en los pueblos de Mollet y Perelada, adelantando el día 21 hasta Rosas y se presentaron el 25 delante Figueras á cuya ciudad y castillo pasieron sitio.

Mina, previendo el peligro, reunió todas las fuerzas disponibles, desocupó á Balaguer, Solsona, Cervera y otras plazas, y puso su cuartel general en esta villa para observar mejor los movimientos del enemigo, destacando al general Milans, con su división, en Besalú, y á Llovera de avanzada á la orilla izquierda del Fluviá, publicando desde esta villa la siguiente proclama:

«El gobierno de Luís XVIII, violando los derechos sagrados de las naciones y desconociendo su actual posición, acaba de aventurar el paso que sin remedio le arriúna. Sí: las tropas francesas han pisado ya el territorio español; y esta es la señal de guerra; pero guerra la más desastrosa, la más universal que se ha visto, y que solo puede terminar con el triunfo de los pueblos sobre los tiranos y los déspotas.

»Españoles: cuando seiscientos mil hombres, con superioridades infinitas, no pudieron hacer poco doblar vuestra cerviz; lo lograrán acaso esos cien mil que ni por su número ni por sus sentimientos pueden ofrecer igual confianza á los que mandan ni al que los envía? No: ellos tal vez conseguirán ventajas por de pronto: tal vez os alucinarán

con sus palabras, con su conducta; pero... un poco de tiempo y vosotros os desengañaréis; vosotros experimentaréis en vuestros campos, en vuestras casas, en vuestras familias é intereses, todos los horrores, todas las calamidades de la Italia. Todavía más: el descendiente de San Luís se quitará la máscara, y lejos de venir en apoyo del Rey Fernando, como lo aparenta; observaréis á la luz de las miras ambiciosas que realmente le conducen, y que en Francia no pudo realizar contra su tío, cuan cierto es que no tiene el Rey Fernando enemigo más temible. Misero entonces el que de nuevo hubiese irritado al león español.

«Franceses: la nación española no ha provocado, ni quiere la guerra con vosotros, quiere la paz y la unión, la armonía que hasta aquí. Nuestros soldados desean más bien abrazar á los vuestros, que combatir con ellos por ideas que sin dificultad está conforme la inmensa mayoría de unos y otros. Necesario es decirlo: el francés que hostilizare á mi patria declarándose con esto enemigo de la libertad de la suya.... tiembles! Pero el que desaprobando la lucha á que se le destina, el que avergonzándose de hacer causa común con los esclavos, quisiera engrosar las filas de mis valientes, ó separado de ellas tratase por cualquier medio de favorecer la bella causa de los libres, cuente con la protección y apoyo que desde luego le ofrezco. Pues el justo derecho de represalia lo autoriza, los buenos franceses van á hallar á mi lado, lo que al de Luís XVIII hallaron los indignos españoles.

Portugueses: vuestra es nuestra causa. En los campos de Hesperia se defende la libertad Lucitana. Lo habéis conocido: apresuraos si queréis que un mismo laurel corone nuestras sienas.

En fin, Europeos todos: volved los ojos hácia la más ominosa de las agresiones; volvedlos hácia la decisión, la firmeza, la imperturbabilidad con que nos aprestamos á resistirla; y no perdais de vista el saludable ejemplo que por segunda vez os van á dar los españoles, acreditando, que si cuando dijeron que querían ser independientes, lo fueron, también cuando han dicho que quieren ser libres, lo serán.

Cuartel general de Olot 24 de Abril de 1823.— El general en jefe del primer ejército de operaciones.—Francisco Espóz y Mina. »

Inútil fué la resistencia de Mina al ejército francés. Parte de las fuerzas del mariscal Monecy trabó un combate entre esta villa y Besalú, en el cual llevaron la mejor parte los franceses, los que entraron en esta villa el día 3 de Mayo, replegándose Milans hácia Santa Coloma de Farnés, y Mina por Collsacabra por la parte de Vich. Terminó dicha guerra, después de una enérgica campaña de verdadero guerrillero por parte del general Espóz y Mina, con la capitulación de Barcelona hecha á 4 de Noviembre del mismo año.

PROGRAMA de las fiestas que se celebrarán en honor de su Excelsa patrona la VIRGEN DEL TURA, durante los días 7, 8, 9, 10, 11 y 12 de Septiembre en la Villa de Olot.

DÍA 7.

A las 12 de la mañana, las campanas de todas las iglesias anunciarán al vecindario y forasteros la festividad del día siguiente.

A las 2 de la tarde, se distribuirá una limosna á los pobres de esta población.

A las 5, saldrán los Gigantes y Caballitos á recorrer las principales calles de esta villa acompañados de la Banda municipal.

A las 7, se cantarán solemnes completas en la iglesia de la Virgen á cuyo religioso acto asistirá el Ilmo. Ayuntamiento, terminadas las cuales se iluminarán á la veneciana la Plaza de Alfonso XIII el Paseo Ferial, las fachadas de los Casinos y otro edificios.

A las 8, Serenatas por las sociedades corales Es

Laurel y La Violeta frente á la Casa Consistorial y en algunos otros puntos de la población.

A la propia hora habrá también *Serenata* en el Centro Fontanella por la reputada orquesta La Catalana de Granollers.

A las 8 y media de la noche, tendrá lugar en el Teatro de esta villa, la representación de una de las mejores Zarzuelas del repertorio de la compañía artística que viene actuando durante el verano.

A las 9, en la citada Plaza, se tocarán escogidas *Sardanas llargas* por la referida Banda municipal.

DÍA 8.

A las 6 de la mañana, romperán *Diana* las músicas municipal y militar, recorriendo las más céntricas calles de la población.

A las 7 y media, se reunirán en las Casas Consistoriales el Ilmo. Ayuntamiento, Autoridades, Comisión de fiestas y demás personas invitadas al efecto, para dar principio al *Pasa-calle*, precedido de la música municipal y de la distinguida Banda del Batallón Cazadores de Alfonso XII que tan acertadamente dirige D. Martín Esponda.

Al llegar á la Plaza de Alfonso XII, tendrán lugar los tan celebrados y característicos Bailes de Gigantes y Caballitos y luego las tres *Sardanas* de costumbre.

A las 10, la propia comitiva saldrá de la Casa Ayuntamiento, dirigiéndose á la Iglesia de Nuestra Sra. la Virgen del Tura, donde se celebrará un *Solemne Oficio* á toda orquesta, con sermón que dirá el Rdo. P. José Vives, de la Compañía de Jesús, cantándose por vez primera la grandiosa Misa del Excmo. y Rdmo. Obispo Giovanni Sagliero Gió titulada: *Messa di Maria Ausiliatrice*.

A las 2 y media de la tarde, habrá concierto vocal é instrumental en la sociedad Industria y Comercio y Café de Olot por el coro El Progreso Sanjuanense y la Banda del Batallón Cazadores de Alfonso XII en la primera y por el coro La Violeta y la orquesta que dirige D. Juan Prat en el último.

A la misma hora, la reputada orquesta La Catalana de Granollers dará concierto en el Centro Fontanella.

De 3 á 5 de la tarde *Sardanas* en la Plaza.

A las 5, *Solemne procesión* á la que asistirá el Ilmo. Ayuntamiento, Autoridades y cuantas personas deseen tributar este obsequio á la Virgen.

Al anochecer, iluminaciones generales al igual que en el día anterior, tocándose *Sardanas llargas* en la Plaza.

Funciones teatrales, á las horas de costumbre, en el Coliseo de esta villa y en la Sociedad Centro de Católicos, representándose en la última, la zarzuela La Perla Olotina ó La Verge del Tura.

Bailes de Sociedad en la Industria y Comercio y en el entoldado del Centro Fontanella y público en el Café de Olot.

Baile de Sociedad á las 11 de la noche, en el espacioso salón del Círculo Olotense.

DÍA 9.

A las 9 de la mañana, *Pasa-calle* de Gigantes y Caballitos y las Bandas municipal y militar.

A la misma hora, en la Iglesia de Ntra. Señora del Tura, se celebrará un *Oficio* á toda orquesta.

De 10 á 12, *Sardanas llargas* en la Plaza.

A las 3 de la tarde, *gran corrida de novillos* de la acreditada ganadería de D. José Diaz de Peralta (Navarra), los cuales serán capeados, banderilleados y muertos á estoque por las cuadrilla que dirigen los arriesgados diestros Nicanor Villa (á) Villita y Ramón Laborda (á) Chato, ambos de Zaragoza.

Terminada dicha corrida la distinguida Banda del Batallón Cazadores de Alfonso XII ejecutará en el paseo Ferial algunas composiciones de su escogido repertorio.

A las 9 de la noche, iluminados profusamente á la veneciana la Plaza y Paseo Ferial, tendrá lugar el característico *Ball-Plá*, en el que asistirá

la Corporación municipal, Comisión de fiestas y cuantos vecinos y forasteros se dignen tomar parte en el mismo, á cuyo fin se les dirige atenta invitación. La Comitiva, saldrá de las Casas Consistoriales, acompañada de las Bandas municipal y militar, recorriendo las principales calles de la población y al llegar á la plaza de Alfonso XII, se bailarán las acostumbradas *danzas*, terminadas las cuales, se disparará un magnífico y sorprendente castillo de *fuegos artificiales* preparado y dirigido por el acreditado pirotécnico de Gracia, Sr. Saura, conocido por el *Relámpago*.

Concluidos dichos actos se dirigirá la comitiva al Teatro, donde tendrá lugar un *gran baile*. En el Centro Fontanella, baile de sociedad y público en el Café de Olot.

DÍA 10.

De 9 á 10 y media de la mañana, se tocarán *Sardanas llargas* en la Plaza.

A las 10 y media, tendrá lugar en el Teatro, la *Repartición de premios* á los autores laureados en el *Tercer Certamen literario*, organizado por el Centre Catalanista. Amenizará el acto la reputada Banda municipal que dirige el joven D. Juan Casanova.

Concierto instrumental, á las 2 y media de la tarde en el Centro Fontanella.

A las 4, se celebrarán en el paseo del Ferial las segundas *Carreras Nacionales de Velocipedos*, organizadas por el Veloz Club Olotense, durante los cuales la Banda municipal ejecutará escogidas piezas de su extenso repertorio.

Por la noche, se iluminarán á la veneciana el Paseo del Ferial y Plaza tocándose en esta *Sardanas llargas*.

A las 8 y media, en el Teatro, se pondrá en escena por la Compañía de zarzuela Sociedad artística una de sus mejores obras.

Bailes de Sociedad en la Industria y Comercio y Centro Fontanella, empezando á las 9 de la noche.

DÍA 11.

En la plaza de toros, á las nueve y media de la mañana, tendrá lugar una *Ascensión aerostática* por M. Onrey con su magnífico Montgolfier, *La Francia*, de la capacidad de 2500 metros cúbicos.

A las 11 y media, se verificará en el Teatro la *entrega de premios* á los Ciclistas que han resultado vencedores en las carreras del día anterior.

A las 3 de la tarde, *Segunda corrida de novillos* cuyos detalles se anunciarán oportunamente por carteles.

Al igual que el día 9 concluida dicha corrida, la Banda militar ejecutará en el Paseo del Ferial algunas escogidas composiciones.

A las ocho y media, se iluminarán á la veneciana los *Jardines del Parque* tocándose *Sardanos llargas*.

A la misma hora, función de zarzuela en el Teatro.

DÍA 12.

Por la mañana, de 10 á 11, se ejecutarán en la Plaza divertidos y variados *Juegos de cucaña* y de 11 á 12 se bailarán *Sardanas llargas*.

A las 3 de la tarde, *Tornaboda general* en el caserío y fuentes de San Roque, á donde se dirigirá la Banda municipal que amenizará la popular fiesta.

A las 9 y media de la noche, iluminada la fachada del Teatro, tendrá lugar el *Baile de despedida*, en su gran salón platea.

Olot 26 de Agosto de 1892.

La Comisión.

NOTAS.

La *Tómbola* organizada á favor del Santo Hospital de esta villa estará abierta todos los días festivos de las 10 de la mañana á la 1 de la tarde y de 4 á 6 de la misma, considerándose como á tales, el 29 de los corrientes y el 9 y 10 del próximo Septiembre y los días laborables de 10 á 12 de la mañana.

Durante las fiestas podrán visitarse la *Exposición de Bellas Artes* en el gran salón del Centre Catalanista; el *Parque*

de Bomberos de 9 á 12 de la mañana y la exposición de escultura religiosa en los talleres de *El Arte Cristiano* de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

En el Centro Tradicionalista habrá iluminaciones, veladas y funciones dramáticas que se anunciarán oportunamente.

TOMBOLA DEL SANTO HOSPITAL DE LA M. L. VILLA DE OLOT.

Siendo materialmente imposible no tan solo por exceso de original sí que también por la dificultad material de su inserción comunicar al público el sinnúmero de objetos que se han recibido en la Administración del Santo Hospital, gracias al celo desplegado por la Junta organizadora y en especial y muy particularmente por las comisiones formadas por las Señoras Administradoras de dicho Santo Asilo que se ha determinado y acordado por dicha Junta organizadora hacer públicas estas manifestaciones, significando las más expresivas gracias á las personas que han coadyuvado con sus donativos á tan benéfico y caritativo acto, aliviando así en parte la aflictiva situación del mismo, ya que es de esperar de la mencionada Tómbola el resultado apetecido, correspondiendo así á los vehementes deseos de la mencionada Junta organizadora.

P. A. D. L. J. O.
El Administrador,
Teodoro Malagrida.

Sección de Noticias.

Como se había anunciado, á las diez de la mañana de ayer dió principio en la iglesia de estas Escuelas Pías la *Misa Mayor* cantada á toda orquesta, en conmemoración de su glorioso Patriarca y Fundador, San José de Calasanz. Celebró en tan solemne acto nuestro ilustrado y virtuoso Cura-párroco, coadyuvando de Capero, Diácono y Subdiácono, el Prior de los frailes Capuchinos, el de los Carmelitas y Rdo. D. José Gelabert respectivamente.

La orquesta ejecutó, bajo la acertada batuta del P. Roca, una de las mejores creaciones del distinguido maestro Mercadante, ante un escogido público, que ocupaba de bote en bote la reducida nave de la iglesia del Colegio de PP. Escolapios, cuyo templo procuraron engalanar tan profusamente como sus condiciones lo han permitido.

El Párroco Castrense del batallón cazadores de Alfonso XII, Rdo. D. Jaime Martorell, ocupando la cátedra del Espíritu Santo por breves momentos, hizo el panegírico del Santo cual cumple á su reconocida elocuencia y notoria ilustración.

Repetir lo que ha dicho y lo que ha querido decir el Rdo. D. Jaime Martorell durante su bellísima oración, sería cuestión de llenar todas las columnas de *EL ECO DE LA MONTAÑA*, por cuya razón renunciamos á tan grata tarea; pero no podemos resistir á la omisión de las pinceladas más culminantes de su hermoso cuadro, sobre todo cuando dijo, que San José de Calasanz es sin quizá una de las figuras más grandes, que á la mitad del siglo XVI vinieron á oponer un fuerte dique á los albores de la propagación del racionalismo. Cuyo razonamiento agranlolo tanto y tanto, que acabó por afirmar que la santa y secular institución Calasanziana es la única que en el actual período histórico pueda salvar á la sociedad del cataclismo social que la amenaza, extendiendo su influencia bienhechora por todos los pueblos de nuestra querida España.

Reciba, pues, nuestros plácemes el Rdo. D. Jaime Martorell por su erudito discurso, los que hacemos extensivos también á los Rdos. PP. Escolapios de esta villa por su noble entusiasmo hácia su glorioso Patriarca é ínclito Fundador, San José de Calasanz.

El domingo próximo pasado tuvimos el gusto de saludar al distinguido escritor y arqueólogo, D. José M.^a Pellicer y Pagés, individuo correspondiente de la Real Academia de la Historia, autor

de la monografía *El monasterio de Ripoll*, de la acreditada obra sobre la antigua *Iluro* y otros trabajos literarios y arqueológicos. El mismo día marchó de esta para Torelló, Barcelona y Mataró para encargarse nuevamente de la dirección del colegio de Valdemía de esta última ciudad.

No conocíamos personalmente al Sr. Pellicer y Pagés, cuyo fino trato y amena conversación nos cautivaron en extremo, pudiendo hacernos cargo de sus vastos conocimientos en literatura, historia, arqueología y numismática. Mucho tiene que agradecerle la historia de nuestro país por sus valiosos trabajos de crítica é investigación, y quizá á sus brillantes campañas á favor de la restauración del monasterio de Santa María de Ripoll, junto con D. Eudaldo Reguer, se debe la conservación de tan preciosa joya de arte y cuna de nuestra reconquista.

Mucho nos holgaríamos que con frecuencia nos repitiese tan grata visita.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de que entre las nuevas obras de carreteras que se consignan en el presupuesto del actual ejercicio económico, se halla el segundo trozo de la de Santa Coloma de Farnés á San Juan de las Abadesas, ó sea el comprendido desde San Martín á Anglés. La mejora esta se debe al diputado á Cortes por el distrito de Santa Coloma, D. Antonio Comyn.

Dicen de Barcelona que á primeros de Septiembre próximo vendrá de guarnición á esta villa el batallón cazadores de Barcelona, regresando á dicha ciudad el de Alfonso XII.

No podemos menos que tributar un aplauso á los Señores Obreros de la iglesia de Ntra. Sra. del Tura por la mejora se está llevando á cabo de embaldosar de mármol el presbiterio de la mencionada iglesia, mejora que contribuirá en gran manera á embellecer el templo predilecto de los olotenses.

El miércoles, 24 de los corrientes, llegaron á esta villa, procedentes de la casa matriz de Bañolas, doce monjas de la Divina Providencia las que pasaron á ocupar el Convento que dicha orden religiosa ha construido recientemente en esta villa, á las que se les hizo un cariñoso recibimiento por algunas familias que pasaron á saludarlas á su llegada.

La Redacción de *EL ECO DE LA MONTAÑA*, les da con tan plausible motivo la más cordial bienvenida, y como, según noticias, se dedicarán también á la enseñanza, esperamos fundadamente que será un nuevo centro de instrucción moral de la niñez.

Varios periódicos han reproducido nuestro artículo *La instrucción pública y nuestros políticos*, por lo que felicitamos á nuestro ilustrado colaborador.

Se están verificando algunas reformas en la plaza de toros de esta villa, entre ellas la construcción de tres gradas más en el tendido de sol, y otras de menor importancia. Convendría una buena reparación en todos las gradas por lo estropeadas que están; No podrían hacer este sacrificio los señores accionistas?

Mañana dará principio en la iglesia de Nuestra Señora del Tura á la novena que todos los años se celebra en la mencionada iglesia, ocupando la cátedra sagrada el olocuente orador Rdo. P. José Vives, de la Compañía de Jesús.

BATALLÓN CAZADORES ALFONSO XII.

Programa de las piezas que ejecutará la música de este Batallón en el Parque.

Día 30, de 9 á 10 y media noche.

1.º *Paso-doble*.—2.º *Marcha Indiana*.—3.º *Sinfonía de Feichurt*.—4.º *Cleopatra-Obertura*.—5.º *Sardana*.

Día 2, de 9 á 10 y media noche.
EN PASEO FERIAI.

1.º *Paso-doble*.—2.º *Tanda de Valses*.—3.º *Marcha de Tanhauser*.—4.º *España y sus Cantares*.—5.º *Sardana*.

Para calmar al momento el dolor de muelas y dientes, empléase el Odontálgico Kent, importado en esta por la acreditada casa droguería de Juan Planagumá (Batet), establecida en la calle de San Rafael. Este remedio usado en ligeras fricciones en las sienes, hace desaparecer instantáneamente el dolor de cabeza si es nervioso. Es un específico de grandes resultados y cuyo precio es solo de una peseta el frasco.

EXTRACTO

De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 26 DE AGOSTO DE 1892.

Celebróse en dicho día sesión ordinaria de segunda convocatoria que presidió el Sr. Alcalde D. Nonito Escubós.

Declarada abierta, por disposición del Sr. Presidente el Oficial 1.º Secretario accidental Sr. Serra dió lectura al acta de la sesión anterior la cual por unanimidad fue aprobada.

Tomáronse luego los siguientes acuerdos:

Suscribirse por diez acciones de las que emitirá el Centre Catalanista para sufragar los gastos de la Exposición de Bellas Artes.

Nombrar los Sres. que han de componer el Jurado para la elección de dos objetos artísticos presentados en el concurso abierto entre los alumnos de la Escuela pública de Dibujo, cuyos objetos serán ofrecidos por esta y por el Ilmo. Ayuntamiento como premio á la Junta del tercer Certamen literario.

Adjudicar definitivamente á favor de D. Ramón Sala la subasta de mil litros de petróleo de primera calidad para el alumbrado público.

Aprobar el plano de las obras que tratan de realizar los herederos de D. José Ventós en la fachada de su casa sita en la calle de Lorenzana.

Y por último se aprobaron algunas cuentas pendientes de pago.

Sección religiosa.

Hoy domingo 28. El purísimo Corazón de María, Ntra. Señora de la Fuente de la Salud, S. Agustín ob., dr. y fr. y S. Hermetes mr.

Lunes 29. La Degollación de S. Juan Bautista y Sta. Sabina mr.

Martes 30. Sta. Rosa de Lima vg. y S. Félix mr.

Miércoles 31. S. Ramón Nonato cardenal y cf.

Jueves 1 Setiembre. S. Gil ab. y S. Lupo ob.

Viernes 2. S. Antolín mr. y S. Esteban rey y cf.

Sábado 3 S. Nonito ob., S. Simeón Estilita y Sta. Serapia vg.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia Parroquial.—La exposición de S. D. M. empieza á las seis.

Pasatiempos.

PROBLEMA.

Un padre dijo á su hijo; cada día que sepas la lección yo te daré 20 céntimos y tú me darás 30 cada día que no la sepas. Al fin del mes el padre tuvo que dar 50 céntimos al hijo. ¿Cuántos días supo la lección y cuántos no la supo?

ROMBO.

·
·
·
·
·

Primera línea vertical y horizontal: consonante.—Segunda: en el mapa mundi.—Tercera: nombre de varón.—Cuarta: licor.—Quinta: consonante.

FUGA DE CONSONANTES.

¡.uie.a .io. .ue .o .ue.a
.o .ue .o.e.a .a .e.e!
« oy .a .o.e.a .o .ie..e
c. .ue .o .o.e .o.e.a. »

Fabión.

Las soluciones en el número próximo.

OLOT.—Imprenta de Juan Bonet, calle Mayor, 3.—1892.

